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ДЕЛА ЖИТЕЙСКИЕ 
 
СТАРИКИ ОБЕЩАЮТ  
«ДОСТАТЬ» ВЛАСТЬ 

 
В минувший четверг, 26 ноября, «старики-разбойники» Астаны выпустили 
очередную порцию пороха из своих пороховниц. Более 30 человек, в 
основном люди преклонного возраста, пикетировали здание Генеральной 
прокуратуры. Несанкционированная акция протеста прошла под эгидой 
столичного филиала Компартии Казахстана.  
Недовольные люди, чьи гаражи, дачи и частные дома были когда-то принесены 

на алтарь сегодняшнего блеска новой столицы и стерты с лица земли, годами 
обивают пороги правительства, парламента, Генпрокуратуры, акимата Астаны. 
Выплаченные компенсации, по мнению бывших собственников, не соразмерны 
рыночной стоимости принадлежавшей им недвижимости. Некоторые не получили 
и того.  

18 октября этого года протестный электорат Астаны провел 
санкционированный митинг, в резолюции которого написали: предусмотреть в 
республиканском бюджете на 2010 год выплату задолженности государства в 
размере 15,5 млрд. тенге – столько, по расчетам инициативной группы, оно 
недоплатило собственникам за их экспроприированную недвижимость. Мажилис 
парламента не посчитался с резолюцией митинга. Тогда люди провели акцию 
«Напиши письмо депутатам сената», и каждый из них оставил в канцелярии 
верхней палаты законодательной власти личное заявление. Письма аналогичного 
содержания были направлены в министерства финансов, экономики и бюджетного 
планирования. От Генеральной прокуратуры и комитета по судебному 
администрированию они потребовали осуществить надзор за исполнением 
судебных решений и выполнением договоров с АО «Квартирное бюро» при 
акимате города.  С заявлениями проверить, действительно ли некоторые 
инвесторы перечислили суммы компенсации в «Квартирное бюро», если да, то кто 
виноват в том, что эти средства не дошли до адресата, люди не раз обращались в 
органы финансовой полиции и прокуратуры. Однако реакции никакой. Власть 
делает вид, что проблемы нет в природе.   

– Мы хотим заставить государственные органы признать проблему снесенных 
объектов недвижимости и решить вопросы компенсации за счет средств бюджета. 
Мы требуем от Генеральной прокуратуры организовать проверку рейдерского 
захвата собственности без уведомления хозяев недвижимости, без выплаты 
компенсации, наказать виновных за издевательство над собственниками. Также 
мы требуем от Генерального прокурора, чтобы он не отсылал наше заявление 
прокурору Астаны Корчагину, потому что до этого все наши обращения он 
переадресовывал тому, на кого мы жаловались – в АО «Квартирное бюро», – 
говорит руководитель филиала КПК Тоты Елюбаева. 

У Генпрокуратуры пикетчиков встретила группа молодых людей, которые вели 
себя характерно: в полемику не вступали, наблюдали за происходящим со 
стороны, кто-то снимал все на камеру.  

 
P.S.: В понедельник, 30 ноября, та же самая группа собственников 
несанкционированно пикетировала акимат Астаны. Аким столицы Имангали 



Тасмагамбетов последовал примеру Генпрокурора Кайрата Мами – он тоже 
не вышел к пикетирующим старикам. Вместо него их принял его 
заместитель Сергей Хорошун. Правда, он запустил в акиматовские 
апартаменты лишь пятерых протестующих.  
На встрече, на которую экстренно были вызваны руководители АО 
«Квартирное бюро» и «Недвижимость Астаны», с участием начальника 
департамента жилья Ахметова, было решено: с 8 декабря Сергей Хорошун 
принимает у себя по 4–5 собственников и решает их проблемы в 
индивидуальном порядке. 

 
РАДИ ГАЛОЧКИ? 

 
ФОРУМ ПОСТУПИЛ  
НЕ ПО-ГРАЖДАНСКИЙ 
 
Два первых дня прошлой недели в Астане проходил четвертый 
Гражданский форум неправительственных организаций Казахстана. На 
форум представителей гражданского общества страны, которая с января 
2010 года возглавит ОБСЕ, съехались и представители НПО из Китая, 
Индии, Франции, Румынии, Болгарии, Азербайджана, Украины. 
Отечественное гражданское общество было представлено 700 членами 

неправительственных организаций.  
В день открытия форума все ждали явления главы нашего государства. Однако 

этого не случилось. К большому разочарованию, не уважил Нурсултан Назарбаев 
своим вниманием представителей гражданского общества и на второй день. К 
неменьшему сожалению, организаторы форума не сочли достойным объяснить 
причину корректировки в его программе. Журналистов, которым отвели последние 
ряды в зале, исполнители мероприятия назойливо стали приглашать в передние – 
дабы заполнить неприлично пустующие места и таким образом создать 
видимость массовости. Представители отечественных масс-медиа оскорбились и 
не покинули отведенных им мест. Оскорбилось журналистское сообщество и 
другим фактом: для иностранных журналистов организаторы предоставили 
наушники, для нас – принцип «выживай, как можешь».  

Оскорбились не только отечественные журналисты. Как я выяснила, вне поля 
зрения организаторов Гражданского форума осталось самое мощное  движение в 
Астане – Общественная компания «За достойное жилье!». На мой недоуменный 
вопрос по телефону руководитель ОК Зауреш Батталова ответила коротко: 
«Официального приглашения я не получила».  

Свою точку зрения на происходящий «альянс» правительства с НПО  изложил 
экс-депутат парламента, председатель Конфедерации труда Казахстана Серик 
Абдрахманов: 

– Думаю, что правительство, боясь неконтрольного роста становления 
гражданского общества, берет его в свои руки и направляет развитие НПО.  

Власть боится иного мнения. Такая власть будущего не имеет. 
Кто тендеры выигрывает? Только свои. Не все, кто здесь сидит, только те, кто 

поддакивает власти и развивает то, что ему нужно. А на этом форуме делегаты 
будут создавать видимость единодушия и одобрять власть. 

На Гражданском форуме власти и НПО, чуть ли не соревнуясь, убеждали всех, 
как они сердобольно относятся к инвалидам, людям с ограниченными 
возможностями. Но до начала форума в выставочном зале «Корме» мы с 
коллегой стали свидетелями следующей крайне удручающей картины. На форум 
приехала женщина в инвалидной коляске. Пандуса, чтобы въехать в инвалидной 



коляске на второй этаж, не оказалось. Мой коллега стремглав кинулся на помощь. 
Как женщина в инвалидной коляске попала в зал и как на деле власть заботится 
об инвалидах, свидетельствует предлагаемый снимок.  

Мнение Серика Абдрахманова о нетерпимости инакомыслия во власти и ей 
подручном Гражданском альянсе подтвердил следующий факт. На Гражданском 
форуме попросил слово член президиума партии ОСДП «Азат», руководитель 
Астанинского филиала партии и экс-депутат парламента Серикбай Алибаев. В 
слове ему отказали. 
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